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本报讯 上海市委书记韩正24日

参加上海市食品药品监管局党的群

众路线教育实践活动专题民主生活

会。韩正强调, 要认真学习习近平总

书记的一系列讲话精神，牢记党的宗

旨，始终把人民群众放在心中最高位

置。开好专题民主生活会，关键要拿

起批评和自我批评的武器，深入查摆

问题，目的要解决问题、抓好整改、加

强班子建设、真正促进工作，以群众

满意度为根本标准来检验工作作风

和工作实效。“ 要始终坚持群众观点、

群众路线，向群众学习、向实践学习

永无止境，与解放思想、改革创新永

无止境是一致的，我们要进一步强化

群众观念，始终向群众学习、向实践

学习，不断推进改革开放各项事业。”

市食品药品监管局是市委书记

韩正在全市党的群众路线教育实践

活动中的联系点。今年7月以来，韩

正多次前往市食品药品监管局、市

食品药品安全举报投诉受理中心和

基层食品药品监督所，与机关干部、

基 层 干 部 和 一 线 执 法 人 员 谈 心 谈

话，听取大家对开展好活动的意见

建议，要求确保活动解决问题、取得

实效，并对开好专题民主生活会，提

出具体要求。

23日上午，韩正听取了市委第九

督导组关于市食品药品监管局教育

实践活动的情况汇报，并与市食品药

品监管局党委书记、局长阎祖强谈心

谈话，详细询问专题民主生活会准备

情况，要求一把手带头开展批评和自

我批评。

24日，韩正全程参加了市食品药

品监管局党委班子民主生活会。会

上，阎祖强代表党委班子作对照检

查，8位党委班子成员逐一作对照检

查进行自我批评，并接受其他班子成

员诚恳的批评。市食品药品监管局党

委班子对照形式主义、官僚主义、享

乐主义和奢靡之风的种种表现, 检查

出8个方面的主要问题———

在形式主义方面，主要是具体指

导不够，工作简单化；偏重部署，抓督

促、问责不够；偏重条文、务实不够。

比如，市局对监管工作简单地强调监

管频次，忽视对监管质量的要求，导

致基层实施“ 抄水表”式的检查；再

如，市局不能全面掌握基层具体监管

责任落实的实际情况，更没有开展分

析评估，导致监管检查轰轰烈烈走过

场，问责难以落实。

在官僚主义方面，主要是深入一

线调查研究不够，服务保障关心不到

位；工作有推诿、主动协调不够。比

如，自己工作上的判断与市民群众的

感受存在差异，在制定政策、规定、计

划时，到基层一线听取群众意见不充

分，导致措施不符合基层实际；再如，

市局领导下基层了解情况少，对来自

实践的方法经验提炼总结和推广不

够。另外，对群众反映问题存在推诿

或各自为政现象，对敏感问题不敢

表态。

在享乐主义方面，主要是存在好

人主义，坚持原则不够；主动担当意

识不够，进取心不强，工作方法创新

不多。比如，愿意做好人、讲好话，不

愿主动触及问题；再如，对当前食品

药品安全监管问题的复杂性、多发性

存在畏难情绪，忙于事务性工作，对

上海特大型城市无证无照食品监管

工作，没有广泛听取基层意见、寻找

有效方法途径去解决问题。

在奢靡之风方面，主要是艰苦奋

斗、勤俭节约意识有所淡化，制度执

行不严、监督不力。比如，系统内存在

比业绩和奉献少，不愿到基层一线艰

苦岗位去锻炼的现象。

针对这些问题，市食品药品监管

局党委班子和每一位班子成员深刻

剖析问题产生的主要原因，进行了诚

恳的批评和自我批评。有的同志谈

到，自己主观上比较注重领导肯定、

相对忽视群众的感受度，工作上存在

一定的主观性, 深入基层调查研究不

够，倾听群众意见不深入，对别人的

意见往往只听一半就急于表态；有的

同志谈到，在思想上存在工作分工界

限过于清晰的问题，只想守住自己的

“ 一亩三分田”不出错，跨前一步、主

动服务基层、帮助破解难题不够；有

的同志谈到，面对新任务新要求，自

己对问题看得透，但存在回避矛盾、

不敢碰硬，不愿主动担当的思想；有

的同志坦陈，对队伍管理失之于宽、

失之于松，不愿意得罪人，满足于“ 过

得去、不出事”。每位同志在查摆剖

析的基础上明确了自己的整改方向

和措施。

会议过程中，韩正认真记录，不

时与发言的同志进行坦率交流，进行

深入点评。全体班子成员进行批评与

自我批评之后，市委第九督导组组长

缪国琴进行了点评。

韩正在总结讲话时，对市食品药

品监管局党委班子专题民主生活会

给予充分肯定。他指出，市食品药品

监管局党委班子的同志进行了全面

对照检查，逐个开展批评与自我批

评，大家坦诚相待，严肃认真，直面问

题，不掩饰、不掩盖，符合“ 照镜子、正

衣冠、洗洗澡、治治病”的总要求，达

到了提高认识、增进团结、促进工作

的目的。

韩正说，这次开展党的群众路线

教育实践活动，就是要坚持和发扬党

的优良传统，特别要用好批评和自我

批评的武器。民主生活会的质量高不

高，关键就要看批评和自我批评武器

用得好不好。要开门见山，直面问题，

紧紧围绕“ 四风”问题进行对照检查；

突出问题导向，开门见山讲不足、谈差

距，认真回应群众的期盼；要把自己摆

进去，真正站在群众立场上去感受，才

有可能对群众的所怨所痛产生共鸣，

把“ 四风”问题找准找实，“ 如果就工

作讲工作，或者是无关痛痒谈几个问

题，达不到触动思想、触及灵魂的目

的，也会让民主生活会流于形式。”

韩正说：“ 批评和自我批评是一

剂良药，是对同志、对自己的真正爱

护。以整风精神开展批评与自我批

评，尤其需要有大的勇气和高的党性

修养。”全市各级党组织都要紧紧把

握住这一条，切实开好民主生活会，

营造大胆使用、经常使用、正确使用

批评和自我批评的良好风气。开展批

评与自我批评，既要实事求是，又要

严格要求；既要勇于自省自醒、自觉

反思不足，又要实事求是、对事不对

人。有了敢于担当精神，才能敢于开

展批评；有了对党和人民负责的态

度，才能实事求是地进行批评。

韩正指出,不同部门、地区和单位

的具体情况不一样，存在的问题也不

同，专题民主生活会的具体内容会不

一样，但都要把握好既解决思想问

题、也解决工作问题，既解决个人问

题，也解决班子问题的原则。重在提

高思想认识，时刻把人民群众放在心

中最高位置；重在加强班子建设，提

高领导能力和水平；重在抓好整改落

实。对市食品药品监管局来说，就是

要严格落实“ 从严的纪律约束、从严

的工作标准、从严的管理措施”，严格

执行“ 最严的准入、最严的监管、最严

的执法、最严的处罚、最严的问责”监

管措施，把上海建设成为全国食品药

品安全最好的地区之一，让市民群众

来检验教育实践活动的成效。

“ 各部门、各地区、各单位的工作

作风如何，工作实效怎样，都要以群众

满意度为根本标准来检验。如果我们

不从群众的满意度来考虑和衡量我们

的工作，那么形式主义还是形式主义，

官僚习气始终改不掉。”韩正指出，全

市各级领导机关、领导班子和领导干

部必须要不断增强宗旨意识，以服务

人民、增进人民群众福祉为出发点和

落脚点，加强和改进一切工作。要紧扣

群众反映强烈的突出问题抓整改，让

群众看到实实在在的变化和实惠；从

严从紧抓制度落实，制度一旦形成，就

要坚决执行；创新监管方式方法，坚持

重心下移，更多运用法治思维和法治

方式加强改进监管工作。

韩正强调，要敢担当敢负责，建

设坚强有力的领导班子。敢担当敢负

责，关键看领导班子，要坚持领导带

头，扎扎实实改进作风，持之以恒，使

之形成一种习惯、一种风气。“ 对于市

食品药品安全监管系统来说，要坚持

不怕得罪人，这要成为严抓严管的一

种工作精神。如果对危害群众的身体

健康、生命安全的事和人都怕得罪，

就会得罪全上海市民。”要以这次民

主生活会为契机，加强班子自身建

设。坚持贯彻执行民主集中制，坚持

用好批评和自我批评武器，坚持严格

党内生活、提高党内生活质量，坚持

党性原则基础上的团结，坚持党要管

党、从严治党，不断提高领导班子发

现和解决自身问题的能力。

市领导应勇、尹弘参加民主生活

会。

韩正要求食药监工作敢担当敢负责

怕得罪人就会得罪全上海市民

杨雄会见外国客人
本报讯 上海市市长杨雄昨天下

午在市政府会见了美国福特汽车公

司总裁兼首席执行官艾伦·穆拉利一

行。杨雄在会见时对福特汽车公司在

华取得的良好业绩表示祝贺。当前，

上海正全力推进中国（ 上海）自由贸

易试验区建设，金融制度创新是其中

的重要方面，欢迎福特汽车等中外优

秀企业抓住机遇，积极参与。

杨雄昨天下午在市政府会见了

澳大利亚贸易和投资部长安德鲁·罗

伯一行。杨雄说，相信自贸区一系列

改革创新的举措将为各国企业在华

发展提供更大的平台、更多的机遇。

杨雄昨天下午在市政府会见了

巴西新任驻华大使莱昂一行。杨雄在

会见时说，巴西独特的足球文化和丰

富的旅游资源在上海市民中享有盛

誉，上海将进一步加强与巴西各方面

的交流合作，深化与圣保罗市的友城

关系，为推进中巴友好发挥更大作

用。预祝201 4年巴西世界杯、201 6年

里约热内卢奥运会获得成功。

杨雄昨晚在兴国宾馆会见了来

沪出席中国-东盟贸易投资政策说明

会的东盟国家经贸部长代表团一行，

对说明会的成功举办表示祝贺，对客

人访沪表示热烈欢迎。

本市部署
农田水利建设工作

本报讯 昨天上午，国务院召开

全国冬春农田水利基本建设电视电

话会议，动员部署今冬明春农田水利

基本建设工作。副市长时光辉出席了

上海分会场会议，并结合本市的实际

情况作了部署。

跨省异地就医结算
暂无制度性安排

本报讯 记者 顾卓敏 近日，一

条“ 9省市试点跨省就医即时报销，跨

省就医的患者不用再回参保地报销”

的新闻引发不小反响。但据青年报记

者了解，城镇职工基本医疗保险和城

镇居民基本医疗保险目前没有在上

述计划，全国性跨省异地就医即时结

算暂无制度性安排。而上海说目前已

与国内不少城市建立了医疗保险异

地就医委托报销服务的协作关系，有

效缓解部分参保人员异地就医“ 报销

难”。今后，上海会继续选择有条件的

地区，扩大医保联网结算的范围。

市医疗保险事务管理中心负责

人提到，考虑到参保地与就医地存在

医保目录、报销范围和标准等规定的

差异，本市与协作方采取同意对方按

照当地的医保规定进行医疗费审核、

按照参保地的待遇进行结算的办法，

“ 目录互认、操作互信，较好地解决了

政策不统一的问题。”

记者了解到，此前，上海作为牵

头单位，参与了由人社部及社保中心

组织长三角三省一市开展的“ 医疗保

险异地就医跨省市联网结算可行性

研究”课题，预计今年年底将完成课

题报告。

韩正要求：各部门、各地区、各单位的工作作风如何，工作实效怎样，都要以群众满意度为根本标准
来检验。

对于市食品药品安全监管系统来说，要坚持不怕得罪人，这要成为严抓严管的一种工作精神。如果
对危害群众的身体健康、生命安全的事和人都怕得罪，就会得罪全上海市民。

食药监局自我批评：具体指导不够，工作简单化；偏重部署，抓督促、问责不够；偏重条文、务实不够。
比如，市局对监管工作简单地强调监管频次，忽视对监管质量的要求，导致基层实施“ 抄水表”式的检查。


